

CARLOS ALVAREZ / Santiago

Colectividad propone "Modelo de Desarrollo Democrático"

# El escenario económico que proyecta el PS

Bajo el nombre de "Modelo de Desarrollo Democrático" el equipo programático del Partido Socialista, que junto al PPD lanzó la candidatura presidencial de Ricardo Lagos, se encuentra afinando los lineamientos del programa económico de ese conglomerado político para un próximo gobierno de la Concertación.

Según fuentes bien informadas, el trabajo programático del PS constituido para el efecto, ya ha elaborado un primer documento - con carácter reservado, pero al cual tuvo acceso LA NACION - denominado "Diagnóstico Proyectivo 1993", que resume las condiciones económicas que mostraría el país al comenzar un nuevo período presidencial.

Entre las proyecciones establecidas por los técnicos del PS-PPD, no identificados en el documento, pero entre quienes se contarían altos funcionarios del actual gobierno, se cuenta una inflación anualizada del 12 por ciento (siendo del 13% la proyección para el presente año); una muy baja tasa de desocupación (del orden de un 4 por ciento); un crecimiento del producto de un 7 por ciento y una reducción de la pobreza en términos absolutos de un millón 16 mil 115 chilenos, equivalente a casi un 20 por ciento respecto de 1990.

El documento valora en términos muy positivos los esfuerzos desarrollados por la actual administración en materia de mantención de los equilibrios macroeconómicos, crecimiento del producto, programas sociales e integración del país en la economía mundial.

Sin embargo, sostiene que "el consenso político y social construido (durante la actual administración) forma un conjunto de objetivos permanentes y nacionales de política económica", pero "no constituye un modelo de desarrollo".

Destaca que durante el

*Documento reservado esboza la situación económica que esperaría una administración del mundo PS-PPD en 1993 y proyecta los desafíos inmediatos. Sostiene que esquema actual es eficiente y funcional a un proceso de transición política como el actual, "pero no constituye un modelo de desarrollo".*



## Proyecciones para el 93

Crecimiento PGB	7,0%
Inflación	12,0%
Ahorro (% del PGB)	21,1%
Salarios reales	4,9%
Desocupación	4,0%
Salario mínimo 90-93	24,7%
Gasto Social 90-93	38,9%
Pobreza 90-93	- 19,5%

Fuente: "Diagnóstico Proyectivo" de la colectividad.

*El PS también mira el futuro económico del país.*

cativa en términos de distribución del ingreso, pero sí en cuanto a financiar el mayor gasto social y los aumentos en los niveles de ahorro público, factor clave en la estabilidad macroeconómica".

"El mejoramiento sustantivo de la distribución del ingreso y el imperativo moral y político de erradicar la pobreza, en el próximo período presidencial, obligan a reforzar y a enriquecer las políticas redistributivas actuando sobre la distribución primaria, manteniendo las medidas relativas a la distribución secundaria (tributación y gasto social), que han generado resultados positivos, pero no suficientes para las aspiraciones y necesidades objetivas de los grupos más pobres", se indica.

actual período presidencial "los aumentos de la producción, el ingreso y las exportaciones, al revés de lo que ocurrió en las postrimerías del régimen autoritario, son concomitantes con los mejoramientos en el ingreso mínimo, la disminución de la pobreza y el aumento en el gasto social".

Asimismo que "el aumento de la inversión pública y privada ha ocurrido junto a un aumento de la carga tributaria y a una recuperación del ritmo de crecimiento económico".

Luego enumera todas las políticas desarrolladas en el ámbito social, entre las que incluye, el aumento del gasto en los ministerios sociales, la reforma laboral, el alza de los ingresos mínimos y el empleo, la reducción de la inflación y el hecho de que ha tendido a afianzarse el empleo en el sector formal, con un detrimento en el informal, que se caracteriza por su precariedad.

"¿Cuánto queda?"

Bajo el subtítulo de "¿Cuánto

es lo que quedará por realizar a fines de 1993?", describe los principales desafíos futuros.

En primer lugar sitúa que a pesar de la reducción de más de un millón de pobres con que se recibiría el gobierno en 1993, "quedan en esta condición, como uno de los grandes desafíos para la sociedad chilena toda, la cantidad de 4 millones 186 mil 847 personas".

Precisa que la distribución relativa del ingreso "mejorará en términos marginales", y "sin

producir un cambio sustantivo en la participación relativa de los diferentes grupos socioeconómicos".

Agrega que "la distribución del ingreso entre factores de producción mejorará en beneficio de los trabajadores, dado el hecho de que el índice de las remuneraciones reales crece en mayor proporción que el producto y el ingreso".

Refiriéndose a la importancia de la reforma tributaria a fines del presente mandato, indica que "ésta no es signifi-